
 

どうする 音楽会！？ 

 ２月に始まった新型コロナウイルスの流行ですが、６月末になった今でも、予断を許さない状況が続

いています。思うように歌唱の授業に取り組めない中、音楽会についての検討を進めている学校も多い

と思います。今回のハーモニーでは、アンケートにてお伺いした各校のようすをお伝えします。 

 

《小学校音楽会について》 

 
【実施時期】 

実施  ･･･ １９校 

 

 

 

実施せず ･･･ １校(代わりに学年毎の発表を行う予定) 

未定  ･･･ ４校(内３校は延期決定) 

 

 

【実施内容】＊回答いただいた中から抜粋して掲載させていただきます。  

 
♪長谷小学校 小山実央先生 

・当初の年間計画のまま残してあります。 

 

♪辰野東小学校 山口芳子先生 

・辰野町のオペレッタフェスティバルやたつの芸術文化祭などの実施判断が町から出るのを待って検討

したいと思います。 

 

♪手良小学校 堀米玲子先生 

・まだ未定ですが、学年ごとわけて体育館で発表し、その学年の保護者のみ参観。他の学年の子どもた

ちは教室で TVで見る(聴く)などの案が出ています。 

 

♪西春近南小学校 宮澤ミチル先生 

・保護者は入れず、児童のみの簡単な音楽会。体育館の座席を広げてとるため保護者のスペースはとれ

ない。保護者には、DVD録画(業者)した物でお家で観ていただく。内容は、授業内で仕上げられる曲(教

科書にあるような)を発表し合う(１～６年、合唱団)。１クラス６分以内。全校の歌なし。第２波、第

３波が来て休業になった場合は、できないこともあり得る。 

 

 

上伊那音楽教育研究会  

 

           

   

第５号 
 令和２年６月２４日 

文責  横澤香純 

（内訳）   7月 ･･･ １校 

１０月 ･･･ 1１校 

１１月 ･･･ ７校 
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♪両小野小学校 山口陽子 

・例年は保小中合同音楽会で、地域の方をお招きして行っていますが、今年度は、小学校のみで行い、

地域の方もお招きしない予定です。座席間隔を広くとり、発表学年の保護者のみ直接ご覧いただくよ

うにします。他の学年の保護者の方は、待っている間、校内の広めの部屋数カ所に TVを設置し、ZOOM

でご覧いただくようにします。1時間程度を目安に終わるようにし、後日DVD販売をします。観客は

マスク着用。特別時間割は、時数確保と感染予防のため、3日ほどに短縮する予定です。 

 

♪西春近北小学校 和田まゆみ先生 

・全校合唱、全校演奏、職員合唱はカット。今のところ全校実施を考えているが、状況によっては連学

年で行う。曲目については、普段の授業で扱う程度のもの。 

 

♪伊那北小学校 森田ひろみ先生 

・６月の学校だよりにて、「音楽会のための合奏や合唱ではなく、音楽の授業で行っているものを中心に

発表できる方向で考えています。今後の音楽の授業や感染の状況をみて、内容や実施について検討し

ていきます。」とお知らせしましたが、担任の先生方は、合奏をドーンとやりたい気分の言葉がとびか

っています。 

 

♪赤穂小学校 小松栄子先生 

・２学期は運動会(半日日程)も９月にあり、音楽会をやるかどうかは未定です。10月 31日の南部音楽

会も、どうするか教頭会(校長会)等で検討中で、まだ決まっていません。伊澤修二音楽祭が中止になり、

中部の動向を見ながら決定していくのかなと思っています。 

 

♪富県小学校 小澤史子先生 

・各学年 1ステージ。時間を短縮して実施予定。 

 

♪箕輪西小学校 堀内琴音先生 

・実施方法を検討して 3学期に行う予定です。 

 

♪中川東小学校 富成明子先生 

・単級ですので、もともと長時間ではないのですが、短縮で行いたい。 

・各クラスの歌の発表は、このままマスク生活なら、できない･･･。打楽器(木琴も)、アコーデイオン、

電子楽器を使用して合奏、などか。まだまだ模索中です。 

 

♪七久保小学校 小松英明先生 

・未定です。時数確保のため、特別時間割は短縮します。内容も、保護者や職員のステージはなし。7

月の状況で決まってくると思われます。 

 

♪美篶小学校 有賀久美先生 

・今のところ、音楽の授業で歌やリコーダーができていない状況。５、６年のみ、アコーデイオンや、

木琴、鉄琴などふかない楽器で合奏ができるのでは、と考え、当日の午後、５・6 年のみの音楽発表

会を行う予定(金管も短時間、1 曲くらいやる)。１～４年は、ズームで教室で鑑賞する。(ちなみに、

当日の午前中は、１～４年の分散型参観日になっている。2時間目は A支部、３時間目は B支部のよ

うに分けて行う。) 

 

♪中沢小学校 唐澤里美先生 

・期日を延期して行う予定です。内容・鑑賞の仕方については、前例は踏襲せず、工夫して行うという

ことになっています。毎年、富澤裕先生においでいただき歌唱指導をしていただいていまして、今年

も予定しています。こちらは先生のご都合で予定の変更ができませんでしたので、当初の予定の 10

月８日においでいただきます。 

 



♪伊那小学校 櫻井由佳先生 

・２～３部に分け、体育館に集まる人数を減らすこと、時間を短縮すること。 

・プログラムを学年順にし、保護者を入れ替え制にすること。 

・全校合唱は行わない 等、検討中です。 

 

♪新山小学校 小林真紀先生 ＊7月に実施されます 

・ステージから観客席まで、２m あける。一人ひとりの間を１m ほどで確保する。体育館の窓は、全開

にする。 

・自分のステージ以外(座っているとき)は、マスク着用。全校でのステージ演奏はしない。器楽を中心と

したステージ。歌のときは間隔をあけて。 

・鑑賞時は全員マスク着用し、朝の検温、体育館に入場のときは消毒。例年地域の方にも声をかけてい

たが、今年は座席の確保が難しい理由でお断りした。 

・まだまだ気をつけないといけないことはあると思いますが、臨機応変に対応しながら開催する予定で

す。 

 

♪高遠小学校 鈴木 優子先生 

・まだどうするか、全く話し合われていない状態です。ただ、係内では、歌の発表は難しいかな･･･？と

いう話はしています。なので、合奏中心の音楽会になるのかなぁと今のところ考えています。 

 

♪中川西小学校 下平範子先生・大野佳子先生 

・音楽会は、例年 6 月のところ、今年度は 11 月を予定していますが、まだ内容については全く未定で

す。音楽会の基本案審議が９月中旬ですので、その時にある程度の実施内容が決まってくると思いま

す。ちなみに、運動会は例年と同じ 9 月ですが、半日に縮小することになりそうです。音楽会も内容

や来校者等、例年のようにはできないかもしれません。 

 

♪伊那東小学校 堀川さゆり先生 

・音楽会は中止になりました。1学期の開催ということで。2学期には、1学期にできなかった行事と、

もともとの行事が目白押しで、開校展もあるため延期もできませんでした。各学年毎、2 学期の終わ

り～3学期にかけて、合奏と合唱を学年参観の形で体育館でやりたいね、と計画しています。 

 

♪箕輪中部小学校 大森啓子先生 

・延期予定ですが、日程等は決まっていません。 

 

♪高遠北小学校 田中志穂先生 

・全てが未定ですが、期日としては秋頃、11月くらいかなあ、という声が有力です。まだどのように行

うかは検討中です。 

 

♪飯島小学校 中野節子先生 

・今、悩みに悩んでいます。７月上旬に基本計画を出すのですが、その前に上伊那の学校の様子を聞き、

教務会で検討する予定です。今までは全校で午前中開催でしたが、「半分に分ける(午前・午後)、保護

者入れ替えで学年ごとに発表、合奏のみ、マスクしてでも合唱」など、校内でも意見が様々です。町

の教育委員会も見守ってくださっているところです。 

 

 

 

 

 

 

 

 



《中学校合唱コンクールについて》 
 

【実施時期】 
９月 … ５校 

１１月以降 … ２校 

未定 … ３校(3月に卒業発表会として行う学校が 2校あります) 

 

【実施内容】 
 

♪赤穂中学校 伊藤優先生 

・まだ検討には入っていないが、音楽科としては、全校・学年合唱なし、クラスのみと考えています。 

 どこまで聴くかは検討しています。３年生の歌は聴きたいかなというところです。DVDは毎年販売し

ています。 

 

♪飯島中学校 沖笑里先生 

・例年通り実施。午前中開催。クラス合唱、学年合唱、全校合唱ともにあり。PTA合唱なし。 

 

♪西箕輪中学校 吉瀬幸雄先生 

・例年、文化祭の中で行っていましたが、今年度は時期をずらして実施する方向で検討しています。正

式に決定をしていませんが、いつもの年に行われる３年生を送る会の中で、卒業音楽祭という形で実

施できるように計画をしたいと考えています。 

 

♪東部中学校 平野奈津江先生 

・9 月の文化祭でコンクールを予定していましたが、実施せず、3 月に、各学年で発表会ができればと

思っています。 

 

♪伊那中学校 宮島裕太先生 

・今のところ、そのままの形で実施予定。もしかしたら、保護者を入れないなど、対策がとられるかも

しれません。 

 

♪春富中学校 宮下朋香先生 

・予定通り文化祭の中で行う予定です。 

 

♪辰野中学校 小倉 嘉先生 

・現時点では音楽会を実施すると決定しておりません。音楽会を実施する場合としない(出来ない)場合の

２パターンを考えて、文化祭の計画をすすめています。仮に音楽会が実施される場合は、学年別発表会

などを考えています。 

 

♪高遠中学校 伊藤佳代先生 

・時間を短縮して実施。各クラス合唱あり。各学年合唱なし。全校合唱検討中。 

 

♪中川中学校 横澤香純先生 

・開催時期の変更も含め検討中。観客の入れ替えや録画放送も選択肢として考えています。 

・歌唱の授業を行えていないため、曲数等、規模を縮小する予定です。 

 

 

 

アンケートへのご協力 ありがとうございました！ 


